

PROCES VERBAL DU CONSEIL D'ECOLE DU 13/02/24

RPI BEYNAC/BURGNAC/MEILHAC

TOUR DE TABLE

Etaient excusés :

Enseignants: Mmes Lintz et Sells

Maires : Mme Beyrand et M. Rebeyrol

Représentants des parents d'élèves : Mme Rapuzzi, M. Guéry

IEN: M. Musson

Etaient présents :

Enseignants : Mmes Audonnet, Imenez, Léonard, Ollier, Rogron et M. Tessier.

Maires : M. Massy.

Adjointes et Conseillers municipaux : Mmes Barbarin, Braud, Fluhr-Diffimbach, Lautrette, M. Escoubeyrou et M. Delotte

Représentants des parents d'élèves : Mmes Bayle, Canler, Charon, Faure, Gauthier, Grancoing et M. Begout

DDEN : Mmes Balestrat et Penot.

- *Prévision des effectifs 2024-2025 (recensement des enfants nés en 2021 sur les 3 communes)*

BEYNAC : 25 PS 18 MS 20 GS total : 63 élèves

BURGNAC : 21 CP 22 CE1 20 CE2 total : 63 élèves

MEILHAC : 20 CM1 28 CM2 total : 48 élèves

TOTAL RPI : 174 élèves pour 8 enseignants soit une moyenne de 21,75 élèves par classe.

- *Répartition des classes envisagée pour la rentrée 2024 (et conséquences pour l'organisation et le matériel)*

Pour Beynac, les enseignantes n'ont acté aucune répartition à ce jour, préférant attendre de voir le nombre effectif de petits qui rentreraient (cela se fixe généralement au mois de mai)

Pour Burgnac : les enseignantes n'ont pas encore fixé de répartition à ce jour.

Pour Meilhac : 1 CM1 et 1 CM2

- **Organisation du temps scolaire**

L'organisation du temps scolaire sur 4 jours, arrêtée en septembre 2022, arrive à son terme. Ce choix entrant dans un cadre dérogatoire (le cadre officiel étant de 9 demi-journées dont le mercredi matin), sa reconduction est donc à nouveau soumise au vote du conseil d'école ainsi que des conseils municipaux. Les enseignants souhaitent rester sur une semaine à 4 jours avec les mêmes horaires (8h50 à 16h20). Le RPI n'aura pas de PEDT (projet éducatif territorial) à fournir si le choix d'organiser la semaine sur 8 demi-journées est retenu.

La proposition d'organisation du temps scolaire sur 4 jours est adoptée à l'unanimité.

• **Evaluation d'école**

L'évaluation d'école du RPI + Saint Martin le Vieux a eu lieu le mardi 16/01 pour St Martin et le 18/01 pour le RPI. Les 3 évaluateurs ont consulté les documents mis à leur disposition : le projet d'école, les liaisons entre cycles, les résultats des évaluations nationales, les questionnaires élèves (à partir du CE2) sur le bien être à l'école. Puis ils ont visité les 3 écoles avant de rencontrer les maires et leurs adjoints dans l'après-midi ; et enfin les 3 directeurs après la classe.

Les enseignants remercient les parents élus, le personnel communal des 3 communes et l'AESH intervenant sur Burgnac et Meilhac d'avoir pu se rendre disponibles pour échanger lors de la concertation du 15 novembre.

Il en ressort un rapport indiquant les points forts de chacune des 2 structures :

- La stabilité des personnels accompagnant les enfants (enseignants, personnel communal...)
- Les pratiques enseignantes variées
- Les relations efficaces entre les enseignants et les membres de la municipalité.
- Les différentes actions proposées par l'équipe enseignante et l'association Maxi Mômes avec le soutien de la municipalité pour la mise à disposition des locaux

Des recommandations :

- un rapprochement pédagogique des 2 structures (Saint-Martin et RPI), notamment par la tenue de conseils de maîtres communs et de programmations communes
- le renforcement des liaisons inter-cycles, notamment la liaison école-collège
- la recherche d'une réponse éducative cohérente face aux difficultés de comportement, notamment par la sollicitation de formation pour l'ensemble des acteurs concernés
- l'amélioration des conditions d'accueil sur les différents temps de vie des élèves (garderie, école, pause méridienne)

et un questionnement : quelle est la finalité d'un rapprochement entre ces 2 structures ? (RPI et St Martin)

Depuis le début de ce protocole d'évaluation (présenté aux directeurs la première fois en septembre 2022), aucune explication ne nous a été donnée sur ce choix. Le trio d'évaluateurs extérieurs l'a perçu comme le postulat d'une nécessité de rapprochement entre deux structures proches géographiquement, besoin qui n'a jamais été exprimé ni par les élus, ni par les enseignants.

Par ailleurs, les enseignants se demandent sur quel temps pourraient se tenir ces réunions de concertation, alors que la gestion de leur propre école et des problématiques communes au RPI les occupe déjà très largement.

Tous les acteurs restent donc dans l'attente d'un argumentaire clair et précis sur cette volonté de rapprochement.

• **bilan des travaux et équipements (effectués ou à venir)**

BEYNAC :

Les enseignantes remercient les familles pour leurs divers dons à l'école (papier, livres, marchande, cartons...)

Equipements : les enseignantes remercient la municipalité et Mr Kunicki pour le don de l'ordinateur portable qui servira aux élèves de GS

Effectués :

- Des loquets ont été installés par le cantonnier aux 2 portes de la classe de Mme Audonnet, à la porte donnant sur le jardin de Mme Ollier ainsi qu'à la porte de cantine donnant sur la garderie. Mme Audonnet remercie la municipalité ainsi que le cantonnier. Il en manque à la porte de la garderie donnant sur la cour mais l'installation de cette dernière n'est pas la même que les autres. Pour en vérifier le bon fonctionnement, un exercice PPMS sera réalisé en période 4, le but étant de fermer ces loquets sans avoir besoin de sortir pour fermer à clé.
- Le pan du grillage qui était abîmé a été réparé par le cantonnier aux vacances de Noël.

A venir :

- La réfection du parc à vélo avant le printemps.
- Quelques trous se forment dans la cour notamment devant les bouteilles de gaz. Est-il possible de les reboucher ? (Le cantonnier en a été avisé par Mme Audonnet) Mme Lautrette indique que cela sera possible.
- Il faudrait trouver un système de blocage au-dessus de la porte des bouteilles de gaz dans la cour afin que les mains des enfants ne passent plus au niveau des bouteilles de gaz (les GS peuvent les atteindre, sans compter les plus grands en garderie). Mme Lautrette indique qu'une solution devrait être trouvée.

BURGNAC :

Les enseignantes remercient la Mairie de Burgnac pour son écoute et sa réactivité.

Effectués :

- une des arêtes du muret situé en bas du jardin était abîmée, elle a été reprise pour être moins saillante
- les piles du téléphone présent dans la classe de Mme Lintz ont été changées
- les arbres de la cour ont été légèrement élagués
- les fixations d'un tableau blanc dans la classe des CE2 ont été renforcées
- le système de fermeture d'une des fenêtres dans la classe des CP a été réparé
- le système de fermeture de la porte donnant accès au couloir de CP a été remplacé

Mme Rogron indique qu'il n'y a pas de demande particulière à ce jour.

MEILHAC

- 2 volets roulants sur 3 dans la classe des CM1-CM2 ne fonctionnent pas correctement et se grippent de plus en plus. M Tessier demande s'il serait possible de remédier à ce problème. M Massy demandera au cantonnier de tenter une réparation.

- **sorties scolaires (voyage, natation, gymnase ...)**

BEYNAC :

- 6 avril : 2ème exposition à la salle des fêtes de Beynac de 10h à 14h30 (présence de food truck et chasse aux œufs organisée par la municipalité de Beynac. L'association Maxi'Mômes proposera aussi un atelier)
- 3 mai : Spectacle proposé par la compagnie La pierre et le tapis, intitulé Ryo, Silo, Tango
- 7 mai : Sortie pédagogique des 2 classes de PS/MS à la ferme des Sabots de Laine à St Hilaire Bonneval
- 17 mai : Concert JMF pour les GS à l'espace culturel d'Aixe sur Vienne
- 28 mai : Sortie pédagogique des GS à l'atelier musée de Puycheny à St Hilaire les Places.
- juin 2024 : rencontre GS/CP (date à définir)

BURGNAC :

Sorties effectuées ou à venir :

- EPS : les trois classes ont terminé le cycle des séances de natation à la piscine d'Aixe sur Vienne.
- Arts : tous les élèves ont assisté à une représentation au Sirque de Nexon le 14 décembre et assisteront à un concert JMF le 11 mars, également à Nexon.
- Développement Durable : les CP ont participé à une animation proposée par le SYDED autour du tri des déchets. L'animateur reviendra le 14 mars pour des ateliers menés cette fois-ci avec les CE1 et les CE2 (*Tous au compost !* pour les CE1 et *Zéro déchet !* pour les CE2).
- EMC : le 08 février, les élèves de CE2 ont passé leur permis piéton en présence de Mme Marc, animatrice à la MAIF, et de deux gendarmes de la brigade d'Aixe-sur-Vienne.

Les sorties de fin d'année seront sur la thématique du Temps et des périodes historiques. Visites guidées et ateliers de découvertes autour du Moyen Age pour les CP et de la Préhistoire pour les CE1-CE2. Ainsi, le 14 juin, la classe de Mme Imenez se rendra au château de Lastours et le 20 juin les deux classes de CE passeront la journée en Dordogne, sur le site des grottes du Roc de Cazelle.

Pour indication : la photo de classe et les portraits individuels pour les écoles de Burgnac et Meilhac auront lieu le mardi 02/04.

MEILHAC :

Sorties réalisées depuis le précédent conseil :

- séquence basket (6 séances) au gymnase de Charroux en période 2

La municipalité de Bosmie nous a contacté à propos du planning d'utilisation de cet équipement. En effet, les écoles du RPI ne peuvent se déplacer toute l'année sur ce site en raison du coût élevé des transports. Nous avons donc proposé de maintenir le créneau alloué sur les périodes d'hiver 2 et 3, afin que d'autres écoles ou structures puissent éventuellement bénéficier du gymnase le reste de l'année.

- la sortie cross au collège d'Aixe pour les CM2, qui était prévue le 20 octobre, a été reportée en raison de la météo.

Sorties envisagées :

- période 4 : séquence natation pour la classe des CM1 (5 séances)

Période 5 : séquence natation pour la classe des CM1-CM2 (6 séances)

- 7 et 14 mars : séance lecture offerte à la médiathèque de Flavignac pour chacune des 2 classes (transport pris en charge par la Communauté de Communes de Châlus-Nexon)

- 12 avril : cross du collège pour la classe des CM1-CM2

- mai/juin : visite du collège pour la classe des CM1-CM2 (date à déterminer)

- 6 et 7 juin : voyage scolaire sur le bassin d'Arcachon pour les deux classes

Interventions réalisées ou prévues :

- 8 janvier : 1ère étape du permis internet pour la classe des CM1-CM2 présentée par la gendarmerie de Nexon

- 19 octobre, 22 décembre et 12 février : atelier de réflexion philosophique pour la classe des CM1-CM2 animé par Mme LECLERC, psychologue scolaire. Les trois thèmes proposés ont été successivement la violence, la vérité et les croyances, l'amour au sens très large. Deux autres séances auront lieu d'ici la fin de l'année.

- 29 avril : présentation du collège et de la classe bilangue par Mme BRIN, professeure d'allemand.

- juin : intervention auprès de la classe des CM1-CM2 de Mme BLANCHETON, infirmière scolaire, sur un sujet lié à la santé.

- **questions supplémentaires.**

BEYNAC : Nous avons eu des retours positifs sur le fonctionnement global de la maternelle, et des remerciements à adresser aux ATSEM, en particulier à Christelle pour sa bonne humeur.

Mme Lautrette remercie par la même occasion l'ensemble du personnel de Beynac pour sa réactivité et son adaptation pour pallier les absences de personnels des derniers jours.

Mr Tessier en profite pour remercier aussi le personnel communal de Meilhac qui l'aide pour l'installation et la désinstallation du matériel de gym dans la salle des fêtes.

BURGNAC : Pouvez-vous contacter la société en charge du réapprovisionnement de la superette Api afin de demander au chauffeur livreur de laisser l'accès au parking à l'heure d'arrivée des enfants, pour la sécurité de tous ?

Mme Flurh-Diffimbach indique que cela a été fait. Elle précise cependant que ce ne sont jamais les mêmes livreurs qui interviennent et demandent donc aux familles, si la situation se reproduisait, d'aller directement voir le chauffeur-livreur pour lui demander de se déplacer.

L'ordre du jour étant épuisé, Mme Audonnet lève la séance.

Le Président du conseil, M. Tessier.

Les secrétaires de séance Mme Rogron , Mme Audonnet

